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北京律师将为文强辩护，曾
为重庆市规划局原局长蒋勇辩护

近日，据知情人士透露，北京中同律师事务
所律师杨矿生已接受文强（重庆市司法局原局
长）家属委托，担任文强案的辩护律师。今年2
月 23日，作为重庆地产窝案中级别最高、涉嫌
受贿金额最大的涉案者，重庆市规划局原局长
蒋勇受审。而当时蒋勇的辩护律师正是杨矿
生。知情人士认为，可能是因杨矿生在该案中
的出色表现，文强的家属才找他辩护。资料显
示，杨矿生曾在最高检察院工作10年，现在是北
京律协刑法专业委员会副主任。 据《京华时报》

长沙两起枪杀案是同一人
所为，警方悬赏20万缉拿

近日，长沙市公安局有关负责人表示，经
调查，10 月 14 日在长沙铁道学院附近发生的
持枪抢劫杀人案和 12 月 4 日在长沙南郊公园
附近发生的枪杀案是同一人所为。犯罪嫌疑
人为男性，40岁左右，身高 1.7米左右，中等体
态，作案时穿深灰色夹克，深色裤子。长沙市
公安局已于 12月 5日下午对外发布悬赏 20万
元缉拿嫌犯的通告。 据《潇湘晨报》

海口市工商局领导变动与此事无关
记者：从海口市工商局公布“总砷含量超

标”到“全部合格”，没有人会想到“农夫山泉、
统一”风波在短短几天内能出现戏剧性转折，
当时工商部门的执法真相到底是怎样的？

黄成模：12月 2日，海南省工商局成立了
以我为组长、省纪检部门参与监督的调查组，
开始对工商部门的执法具体情况进行调查。
我们已找了一些当事人谈话，待查清事实后，
会对公众有个交代，并依法追究相关人员责
任。我们希望通过媒体加大宣传，把企业的损
失降到最小，把消费者对企业产品的疑虑降到
最低，依法保护经营者和消费者的合法权益。

记者：海口市工商局主要领导近期变动，
是不是受此事影响？

黄成模：海口市工商局局长的调整属正常
人事变动，与此事无任何关系。10月31日，省
工商局就接到省政府有关同志的任职通知，之
所以拖到现在，只是程序问题。

“这不是闹剧，是有人策划的”
记者：初检和复检结果截然相反，这种情

况正常吗？
王建禄：我在工商部门工作近30年，遇到

这种情况还是头一回，感觉不太正常，但这只
能由检测部门来解释。我们只是履行市场监
管职责，初检和复检都必须服从检测机构的结
论，并认可复检结论是最终结论。

记者：对复检结果你们企业满意吗？
钟睒睒：我认为这个结果即使是正确的，

也缺乏合法性。我们没签字，因为样品哪里来
的我们不知道。我认为这次过关了，可能还会
出现下一次的不过关。

记者：你如何评价截然相反的检测结果？
钟睒睒：也许海口市工商局也是个受害

者，这不是闹剧，我认为是有人策划的。

“我承认是工作疏忽，但不是故意违法”
记者：海口市工商局发布消费警示后，农

夫山泉称“砒霜门”事件有人“幕后操纵”，质疑
海口市工商局抽检是针对某企业。你们的抽
检是正常例行抽检还是根据举报？

王建禄：这是一次正常例行检查，不是针
对某个企业。

记者：按照有关规定，工商部门应当在收
到检验结果五日内，将结果通知被抽检人，市
工商局为什么没将初检结果告知企业？是工
作疏忽还是故意为之？

王建禄：我承认是工作疏忽，但不是故意
违法，我们不敢对抗法律。以前我们做过这种
抽查，很多生产厂家被电话通知后都不来复
检，所以我们这次就只通知商家，没通知厂家。

“市工商局没有公布这种消费警示的权力”
记者：通报农夫山泉和统一企业3种饮料

总砷含量超标，海口市工商局有无权力发布这
样的消费警示？

黄成模：农夫山泉和统一是拥有大量消费
者的知名企业，产品如涉嫌总砷含量超标属于
重大食品安全问题，应按照食品安全法的规定

和有关程序办理，由国务院卫生行政部门统一
公布，海口市工商局显然没有公布这种消费警
示的权力。

记者：产品下架的通知是谁签的？消费警
示又是谁签发的？当时有没有意识到会给消
费者和市场带来一定的恐慌？

王建禄：我想是权威部门作出的检测结果，
值得信赖。再加上当时又快下班了，工作人员说
有5个产品不合格，为防止事态进一步蔓延，工商
部门就该要求“问题产品”赶紧下架。所以我没
仔细看到底涉及哪些企业就签字了，这是我的重
大疏忽。消费警示的文件也是我签发的。

“这事最大的教训是一定要按程序执法”
记者：复检结果出来后，农夫山泉方面认

为复检程序再次违规，这究竟是怎么回事？
黄成模：按规定，复检应由企业、工商部门

和检测机构三方共同进行。但农夫山泉表示
初检就没有经过他们，不同意用初检产品的备
份进行复检。但海口市工商局出于对企业和
消费者负责，必须尽快出复检结果，因此在没
有农夫山泉参与的情况下又进行了复检。

记者：通过该事件，消费者感觉有种被“绑
架”的味道，海南工商部门在这一事件中负有
怎样的责任？

黄成模：海口市工商局执法程序确实有
错。这事最大的教训是一定要按程序执法。
海南工商部门的执法队伍有 3000 多人，队伍
中有个别人不依法行政，就会影响整个执法部
门的公信力和形象。 据新华社电

自行车协会要申请电动车
国标缓行

近日，国家标准管理委员会出台《电动摩托
车和电动轻便摩托车通用技术条件》，引来议论
纷纷。因为这意味着明年1月1日起，众多车主
必须经过考驾照、上牌、买保险等一系列冗长手
续才能骑电动车上路。对此，中国自行车协会
助力车专业委员会主任委员陆金龙5日透露，他
们已拟好了暂缓实施该《条件》的申请，预计10
日前提交国家标准管理委员会。陆金龙说，申
请主要基于以下几个方面的考虑：参与该《条
件》制定的单位不具有广泛的代表性；缺乏公信
力、公共精神，不具备普遍服从性；是强势利益
集团（指摩托车集团、摩托车行业）利用标准设
置技术壁垒和准入壁垒；该《条件》可能会造成
城市交通拥堵和混乱。 据《扬子晚报》

是工作疏忽，不是故意违法？
对话农夫山泉、统一“砒霜门”事件核心当事人

10天来，农夫山泉和统一企业3种饮料总砷含量超标的消息牵动人心。“问题饮料”检测结果看似尘埃落定，但这一事
件远未画上句号。截然相反的初检和复检结果，扑朔迷离的执法过程，挥不去公众对该事件的诸多疑问：工商部门为何没
有将初检结果告知企业方？同为有资质的权威检测机构，检测结果为何截然相反？职能部门公信力受损，谁该对此负
责？针对这些焦点问题，记者在海口独家专访了事件中几位核心当事人——海南省工商局局长黄成模、海口市工商局副
局长王建禄和农夫山泉董事长钟睒睒。
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